
平成 16 年 1 月 15 日 午後 7～9 時 
場所：札幌市環境プラザ 

 
第４回懇談会 会議録 

 
市より以下に関しての報告を行い，随時，意見交換を行った。参加人数は 22 名。 

 
1 報告 

(1) 第３回懇談会後に行われた意見交換 
第３回懇談会の後，市民の方２名から話し合いの要望があり，意見交換会を２回行った。

話し合われた内容は，これまでの懇談会についての整理や参加者の理解度に対する御意見，

今後の話題等についてである。 
また，今回の第４回懇談会運営についてお手伝いの申し出があった。 

具体的なお手伝いの内容 
ア 懇談会会場のセッティングについての提案 

・テーブルの撤去：構えてしまう感じがするため 
イ これまで行われた懇談会の振り返り 

・参加者としての視点から整理（資料 4） 
ウ 今回，懇談会で話し合われる内容の板書 

（ア）発言が共有できるため 
（イ）会の終了時に内容を整理できるため 
 

(2) これまでの懇談会の経過についてのおさらい 
市より第１回から第３回までの懇談会の内容（配布資料１）についておさらいした。な

お，今回お手伝いいただいている岡崎氏より，これまでの懇談会について，参加者として理

解・整理した内容についてまとめていただいた（配布資料 4）。 
 

(3) 今回の具体的な話題についての変更点 
第 4 回懇談会の具体的な話題として，ＮＰＯへの委託についての事例を紹介すると周知

していたが，具体的な紹介事例を準備できなかった。次回紹介したい。 
 
2 意見交換 

(1)運営について 
（参加者）現在，環境プラザの運営にボランテイアは関わっているか。 

（市）ボランティアはいない。今は職員だけで運営している。 
 

(2)委託について 
（参加者）北海道環境サポートセンターはどのように運営しているのか。 

（環境サポートセンターの方）北海道は環境サポートセンターの運営を環境財団に
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委託している。事業の計画等は財団の理事会で決定。また，外部の声を反映する

ために，評議委員会を設け，市民，企業，行政等の意見をいただいている。なお，

運営費は道が出すため，道の判断が大きく働く。 

（参加者）言葉での説明だとわかりにくい。資料を作って説明してほしい。

また，委託の事例について，施設へ話を聞きに行く，または施設職員を呼

んで話をしてもらうなどの予算はないのか？ 

  （市）そういった予算はない。次回までに，他施設における委託等

についてまとめた資料を用意する。 

 

（参加者）16 年度に環境プラザ事業の中でＮＰＯが使える予算はあるのか。 

（市）16 年度は市の直営のため，委託費としての予算はない。ただ，市民の提案を

活かす事業の予算の要求をした。しかし，今のところ財政局は予算をつけられな

いとの回答をしているが，それはまだ決定ではない。 

 

（参加者）なぜ委託をするのか。 

（市）市全体の方針として，財政を考慮し，市施設は直営でなく委託で管理しよう

という課題がある。ただ，環境局としては施設管理だけを委託するのではなく，

環境プラザの事業として市民がやりたいことをできるような仕組みをつくりたい。

しかし，財政局はこういった仕組みでの事業にかかる予算を認めていない。今後

実現するための工夫をしていきたい。 

    （参加者）懇談会はそういった仕組みづくりを進めるための言わば応援団。 

 
（参加者）民間企業に委託した場合，高い使用料になるのではないか。 

（市）民間に委託した場合でも，公共の施設で利益を求めることはできない。また，

維持管理にかかる費用は市が拠出する。 

 

(3)運営委員会について（※運営委員会とは，環境プラザの運営方針を決定する委員会。会の発

足時期やメンバー等の詳細については決まっていない） 

  （参加者）16 年度に運営委員会の予算はあるのか。 

     （市）ない。運営委員会に予算は必要ないと考えている。 

 

(4)その他の意見 
（参加者）市民が関わることで，環境プラザに付随するメリットを一緒に考えていけばい

いと思う。市民と市がお互いに期待していることを具体的にし，また，市側は市民の要

望に対してできることとできないことを明確にする。そして早く運営委員会をつくり，

議論した方がいいと思う。 

（参加者）市民がやりたいことを言える機会が広がるといいし，市民ももっとアプローチ

して意見を言ったほうがいい。 

（参加者）これまでの懇談会は市の主導で進めてきた。今回の懇談会で市民と市の意識の
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共有ができ始めたのではないか。この施設を使うのは市民だから，市民はもっと意見を

出していくべき。 

（参加者）環境について興味があり，初めて懇談会に参加した。環境プラザでは自分がや

りたいことができたらいいと思う。何ができるのかについて話し合いたい。 

 

 
(5)次回の懇談会について 

（市）次回の懇談会は，①他施設における委託や意思決定の仕組みの紹介 ②市民が環境

プラザでやりたいこと をテーマに懇談したい。 
なお，次回の懇談会は，今回同様，市民との意見交換を行いながら準備したいと思う。

御意見や御協力の申し出を随時，受け付けたい。 


